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! ! ! !连胜 &场，暂列第一。芮乃伟
自己也没想到，她的第四次全运
会围棋比赛之旅，开局竟然如此
完美。
前天碰到她时，芮乃伟说：“智

运会夺冠后，这两年来战绩都不怎
么样，感觉是偶尔才会赢一两盘
棋。所以对这次比赛没有什么期望
值。”但两天比赛下来，%%岁的芮
乃伟仿佛又恢复了当年的神勇，成
为目前唯一保持不败的选手。
更值得一提的是，她昨天还爆

冷击败了头号夺冠热门於之莹。)-
岁的於之莹是国内女子围棋唯一
的一名“超一流”选手，近 2年几乎
很少输棋，夺得过国内外所有女子
围棋大赛的冠军。

上海队教练刘世振昨天评价
说：“这盘棋芮乃伟可以说是完胜
对手。开始阶段芮乃伟的弃子战术
非常漂亮，虽被对手吃掉 2-目大
棋，但在全局上仍占据主动。於之
莹在不占优势的情况下左上角用
力过猛，被芮乃伟抓住机会反击，

奠定胜局。”
赛后芮乃伟连说胜得侥
幸。“这几盘棋都是大砍大
杀，2-秒一步棋，根本来
不及细算。特别是第一
天的两盘棋，杀得昏
天黑地，都曾觉得自
己肯定要输了，最后
还是运 气 好 了 一
点。”
谈到时隔 )& 年

再次参加全运会的心
情，芮乃伟说当然是很
开心。“这么大年纪了，还

能参加全运会，已经是很不
容易了。我第一次参加全运会应
该在 2-多年前，当时是每天下一
盘棋，现在年纪大了，却要每天下
两盘棋。当时还喜欢带着笔墨，在
比赛间隙练练毛笔字。现在比赛
时间排得很紧，就不能再写了。”
面对现在的有利形势，芮乃伟

仍出言谨慎。“最后 2轮对手都很
强，我觉得只要自己尽力了，就可
以了。”

在赛区负责媒体工作的张文
东九段对芮乃伟评价很高。“她是
才女，又有豪气。当时队里都叫她
‘乃兄’嘛。她之所以能坚持到现
在，除了她确实喜欢围棋，她身上
一直有着一股不怕任何艰难的韧
劲。”
有一件近 2-年前的往事仍让

张文东印象深刻。“大概是 0"'"年
吧，我和俞斌骑自行车去秦皇岛，
后来有事自己不能骑回北京，芮乃
伟就说她骑回去。整整 2--公里
啊，她骑了两天才回北京。她就是
这个性格，有冲劲有韧劲，和她的
棋风很像。”

记者 王志灵
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! ! ! !“大魔王”正式登陆 5+,！北京时间
今晨，休斯顿火箭队正式宣布与中国球
员周琦签约，5+,赛场时隔 %年后将再
度拥有中国球员的身影，周琦也成为继
王治郅、巴特尔、姚明、易建联、孙悦之后
第六位登陆 5+,的中国球员。火箭队总
经理莫雷表示：“我们很兴奋周琦能加入
火箭队，他有潜质成为继姚明之后最好
的中国篮球运动员，而我们将继续挖掘
他的天赋。”

周琦是在去年 5+,选秀大会上以
第 &2顺位被火箭队选中，不过火箭并未
让其立即登陆 5+,，而是在 1+,再锻
炼一个赛季。上赛季，周琦带领新疆男篮
夺得 1+,总冠军，随后他赴美加入火箭
特训，最终用自己出色的表现成功打动
火箭教练组。.月 )日，5+,资深记者沃
纳洛夫斯基透露，周琦已经与火箭达成
一份多年协议，他将在新赛季登陆
5+,。.月 2日周琦合同细节曝光，他与
火箭签下一份 & 年 %%. 万美元的 5+,

联盟底薪合同。
随着 5+,自由球员冻结期结束，火

箭今晨正式宣布签下周琦。他将成为继
卡佩拉和内内后的火箭第三中锋，考虑
到老将内内的年龄以及伤病史，新赛季
周琦有望在球队中获得一些有价值的上
场时间。而由于保罗和哈登均是能够吸
引包夹的巨星，而且他们均有着出众的
视野和大局观，在这两位超级巨星身边
打球，周琦也能够得到不少表现机会。
在火箭正式公布签约后，周琦也发

了一封亲笔信表达心声：“我要诚挚感谢
火箭队为我提供了在 5+,打球的宝贵
机会，来实现儿时就有的梦想。能追随中
国篮球运动在 5+, 的传奇前辈———姚
明的足迹，加盟他曾经效力的球队，我感
到无比荣幸。同时，我也要感谢在我成长
过程中帮助我、支持我的父母、教练、球
队，包括我的母队新疆飞虎男篮，是他们
让我有动力追求我的人生梦想。我期盼
作为火箭队的一员，代表我的祖国、我的
家庭征战 5+,的赛场。加油火箭！”

接下来，周琦将参加 5+,夏季联
赛，他表示自己非常看重这次表现机会：
“我觉得这个比赛更多是一种历练，毕竟

这是我第一次在这种氛围下打球，这是
一种与众不同的体验。对我而言，肯定是
希望能够在夏季联赛上发挥出自己的水
平，希望能够帮助球队取得比赛胜利。”

本报记者 李元春

! ! ! !古稀老帅再战江湖！昨天开幕
的长三角 1+,夏季联赛上，浙江队
的替补席上出现了蒋兴权的身影，
这位已经 ..岁的中国篮坛名帅，这
次是以球队顾问的身份随队出战。
如果说以往老蒋是严苛教练的代
表，那么如今他已经转变为和蔼的
心灵导师，用自己几十年的丰富阅
历调出一碗碗“鸡汤”，帮助浙江队
的年轻球员快速成长。

昨晚离比赛开始还有一个小
时，蒋兴权已经带着老伴耿孟慧出
现在源深体育馆内———这次出任浙
江队顾问，老蒋可不是仅仅挂个名
那么简单，他半个多月前已经搬到
球队基地与球员同吃同住，每天的
训练课也是全程监督。2年前从佛
山队退下来之后，蒋兴权曾公开表
示不想再在一线工作，毕竟自己年
龄大了想休息休息。为何 2年后又
再次出山？老蒋解释说，这次是为自
己的弟子、浙江队主帅刘维伟保驾
护航：“我 0$年前在浙江队执教过，
从高层到俱乐部我都比较熟，大伟
又是我原来的队员，他新当上球队
主帅，到沈阳找我希望我能帮帮他，
我想目前的身体状况还可以，所以
就答应下来了。”
既然答应了，老爷子又拿出了

那股子认真劲儿。为了能够没有后
顾之忧，老蒋索性带着老伴一起“出
征”，显然已经决定要在球队常住。
作为昔日“三从一大”的代表教练，
蒋兴权在球队作风的塑造上非常严
格，浙江队小将赖俊豪昨天表示：
“蒋指导来了之后，队伍的作风有了
很大提高，生活方面比国家队更严
格。”而另一名当初被老蒋提拔上来
的球员张大宇也说：“在球队作风方
面，蒋指导和教练组一直是高要求，
我们也有很大的改变，从这场球就
体现出了拼劲。”

昨晚浙江队和同曦队的比赛
中，老蒋一直稳坐钓鱼台，偶尔情
不自禁地喊两声：“别犯规！注意手
上动作！”球队暂停时，他会拉住个
别队员指导一番，一直是和颜悦
色，没有了以往当教练时的火爆。
“我当教练的时候，恨铁不成钢导
致脾气确实火爆了点，批评得太严
厉。现在年龄大了后，我逐渐在变，

也有以前国家队的队员来跟我说，
蒋指导你怎么变了。”老蒋笑言自
己有转变也很正常，“我现在的身
份，和队员相处能缓和一些，更便
于做队员工作。教与学是一对矛
盾，教练和队员有些矛盾解决不
了，比如说训练要求严格啊、上场
时间多少啊，肯定会出现矛盾，这
个时候就需要我做些工作。”
蒋兴权的工作，显然不仅是指

导浙江队的年轻球员，昨晚浙江队
的比赛结束后，他又和浙江队主帅
刘维伟一起观看了随后江苏肯帝
亚队和浙江广厦队的比赛。比赛过
程中两人不时交流着什么，显然他
也希望能帮助弟子尽快适应角色：
“我会全力协助大伟把工作做好，
但不会代替他去做些什么，中国篮
球要发展，也需要更多的年轻教练
顶上来。”

本报记者 李元春
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